

instagram juga terjadi di masyarakat, kemudian muncul pertanyaan bagaimana khalayak di kota Surabaya mengetahui, memahami dan memaknai *life style* atau gaya hidup kulineran yang ditampilkan melalui *food capture* dalam *official account instagram @kulinersby*.

Untuk mengidentifikasi lebih lanjut mengenai penerimaan khalayak mengenai *food capture* dalam *official account instagram @kulinersby*, peneliti memilih sepuluh informan dengan karakter dan latar belakang berbeda-beda. Alasan peneliti menggunakan sepuluh partisipan dikarenakan jika jumlah peserta terlalu banyak, dipandang kurang efektif dan akan menyulitkan peneliti dalam mengatur alur pembicaraan serta mengatur lalu lintas pembicaraan antar peserta. Jika terjadi banyak perbedaan sudut pandang dari peserta yang terlalu banyak, juga akan menyulitkan peneliti sendiri.

Penelitian ini membahas tentang interpretasi khalayak mengenai *food capture* pada *official account instagram @kulinersby*. Fenomena ini menarik untuk diteliti dikarenakan kulineran dalam ranah budaya konsumen telah menjadi bagian dari komoditas media. Arus globalisasi turut serta memberi sumbangsih dalam merubah *life style* khalayak, apalagi saat ini segala informasi dapat diperoleh dengan sangat mudah.

Peneliti juga tertarik untuk menggunakan studi analisis resepsi dengan menggunakan teknik diskusi terarah atau *focus group discussion* sebagai alat untuk menganalisis, karena khalayak tidak lagi pasif dalam mengartikan makna yang disampaikan termasuk dalam *food capture*,

dibuat oleh Muthmainnah, mahasiswa Pasca Sarjana Universitas Airlangga Surabaya tahun 2014 ini, dilakukan terhadap Program-program yang ada di TV 9 yang difokuskan pada program KISWAH dan Nderes Kitab Kuning. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui penerimaan khalayak muslimah Surabaya terhadap tradisi pesantren yang ditampilkan dalam program acara Kiswah dan Nderes Kitab Kuning.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan analisis resepsi (*reception analysis*) dimana khalayak dilihat sebagai bagian dari *interpretative communities* yang selalu aktif dalam mempersepsi pesan dan memproduksi makna. Analisis resepsi ini dipergunakan untuk meneliti khalayak media, terutama interaksi khalayak dengan isi media. Analisis resepsi pada penelitian ini dipergunakan untuk mendeskripsikan sikap, persepsi dan penerimaan khalayak terhadap tradisi pesantren. Fokusnya pada proses penerimaan dan interpretasi. Sasaran penelitian ini adalah khalayak muslimah Surabaya pennton program acara keagamaan bernuansa salaf dari kalangan muda dan kalangan dewasa.

Hasil penelitian menunjukkan terdapat dua kategori penerimaan khalayak terhadap program acara bernuansa salaf, yakni penonton rutin yang berasal dari kalangan dewasa yang memiliki latar belakang pendidikan pesantren dan penonton tidak rutin yang berasal dari kalangan muda dan kalangan dewasa yang

fasilitator tidak selalu bertanya tetapi mengemukakan suatu persoalan, kasus, atau pun kejadian.

Dalam prosesnya, fasilitator akan sering bertanya tetapi hanya bagian dari keterampilan mengelola diskusi agar tidak didominasi oleh sebagian peserta. Teknik ini digunakan untuk memperoleh jawaban yang lebih bervariasi dari subyek penelitian tentang pemaknaan gaya hidup kulineran yang ditampilkan melalui *food capture* dalam *official account instagram @kulinersby*.

Dalam kegiatan diskusi kelompok pada penelitian ini, para peserta akan diberi draft yang berisi data serta beberapa foto yang berupa *food capture* dalam *official account instagram @kulinersby* yang selanjutnya hasil dari diskusi tersebut akan dianalisis oleh peneliti.

Proses diskusi kelompok atau FGD (*Focus Group Discussion*) yang akan dilakukan oleh peneliti antara lain:

- 1) Memilih informan berdasarkan kriteria yang telah ditentukan sebelumnya.
- 2) Mengumpulkan informan tersebut di suatu tempat untuk melakukan diskusi dengan cara mengundang mereka melalui *online message*.
- 3) Memberikan data foto atau gambar berupa *food capture* yang menggunakan *hastag #kulinersby* yang sudah dipilih berdasarkan banyaknya *like* dan pernah di-*repost* oleh *official*

data serta untuk menggali lebih lanjut data-data yang disampaikan oleh sumber yang dianggap menarik dan merupakan suatu jawaban baru yang bahkan mungkin kontradiktif terhadap permasalahan yang dikemukakan.

c. Observasi

Peneliti membangun hubungan yang dekat dengan khalayak dari obyek penelitihannya. Hal ini dimaksudkan agar peneliti bisa menyelami kehidupan mereka dan mereka mau berbagi mengenai perasaan terdalam dari masyarakat. Metode observasi bertujuan untuk mengetahui bagaimana gaya hidup khalayak yang hobi kulineran dan khalayak yang tidak hobi kulineran. Kegiatan observasi dilakukan dengan mengamati kegiatan sehari-hari khalayak secermat mungkin sampai pada sekecil-kecilnya. Pengamatan berperan serta sebagai penelitian yang bercirikan interaksi sosial.

Dalam metode observasi ini, peneliti sebelumnya telah melakukan observasi terhadap akun *instagram* pribadi khalayak yang *menfollow official account instagram @kulinersby*. Tujuan dari observasi ini, peneliti ingin mendapatkan gambaran mengenai *official account instagram @kulinersby* dan khalayak yang mengikuti perkembangan *post official account instagram @kulinersby*. Dengan demikian yang peneliti observasi adalah proses berlangsungnya khalayak dalam mengakses *official account instagram @kulinersby*, yang meliputi lama waktu mengakses dan

tindakan yang dilakukan selama mengakses *official account instagram @kulinersby*. Dalam pengamatan khalayak disini, peneliti juga melakukan pengamatan apakah khalayak dalam waktu dekat (minimal 2 minggu) mendatangi tempat kuliner sebagaimana yang telah di *post* dalam *official account instagram @kulinersby*. Jangka waktu 2 minggu inilah yang peneliti gunakan sebagai acuan untuk menentukan calon responden yang akan diwawancarai guna mendapatkan data primer penelitian. Dari observasi inilah kemudian peneliti memutuskan untuk meneliti interpretasi khalayak mengenai gaya hidup kulineran yang ditampilkan melalui *food capture* dalam *official account instagram @kulinersby* untuk menjadi informan.

d. Dokumentasi

Dokumentasi adalah data yang diperoleh dari dokumen. Dokumentasi ini di ambil dari foto maupun data-data yang mendukung peneliti dalam penelitian ini.

Metode dokumentasi merupakan metode pengumpulan data yang dilakukan dengan cara mengumpulkan catatan, dokumen yang berhubungan dengan masalah yang diteliti. Dalam hal ini adalah catatan Seputar *official account instagram @kulinersby* dan dokumentasi kegiatan berlangsungnya *Focus Group Discussion* dan wawancara mendalam.

